
第66回伊那まつりアンケート
R5.9.15～R5.10.1

No. 居住地 年代
第66回伊那
まつりの参
加状況

問１_今回の伊那まつりについて 問２_次回の伊那まつりに自分が実現したいこと

1 伊那市 40代 一般参観

伊那まつりには良いイメージがなく、ただうるさくて、踊る人とか当事者として
参加する人以外の関わりしろがないお祭りと思っていました。
今回たまたまお誘いいただき行きましたが、よいお祭りだったなという感想で
す。

とくにありません

2 伊那市 40代 おどり連

学校で参加した連でした。子供達は、やりきった感でした
熱中症の為、救急搬送されたされた方もおりました。水分補給をするように放送
もありましたが、摂る手段がないです。持参したモノで賄えない時は、自販機は
売り切れ、露店は行列で。親が側にいない時は懸念します。
開始時間を遅らせる、時間を短くする、もしくは公的機関より1本なり提供するな
ど必要かなと感じます

3 伊那市 50代 出店
やはり伊那まつりは市民参加で盛り上がる最大のイベント。子どもは楽しみにし
ていると改めて感じた。

絶対的に二日間開催
三峰川合流地点での花火復活

4 伊那市 20代 おどり連
人出はコロナ前まで戻ってきていると感じたので、以前のように2日間開催・花火
の打ち上げ時間ももう少し長くてもいいのかなと思います。

5

上伊那地
域（伊那
市を除
く）

30代 一般参観

新たな形式のお祭りを自分の目で見て、体感したいと思い、一般参観しました。
そんな風に思ったこと自体が、働き始めてから、初めてだったように思います。
それはつくられたものへの参加ではなく、年齢、所属関係なく、それぞれが何が
できるのか考え、それがどんなカタチになるかってことが興味がありました。実
際に見て、今までよりもあつみがあるお祭りだったように思います。それはプロ
セスが少しでも見れたからです。

楽しみたい、楽しませたいが叶えられるよう、そ
のプロセスに関わりたいです。
例えば、叶えるためにどうしたら実現できるか考
える話し合いに、グラフィックファシリテーショ
ンとして、伴走するとか…。

6

上伊那地
域（伊那
市を除
く）

20代 一般参観

みなまつりのほうが、自由な感じがして大幅に良かった。市が口先介入すると、
つまらなくなることがよくわかった。

7 伊那市 20代 一般参観

4年ぶりに開催され、大勢の人々で賑わっているのを見てとても嬉しかったです。
一日開催になったからか、4年前までよりもかなり多くの人が集まっていて、歩道
を歩くのも大変だったり、屋台も驚くほど長い行列が出来ていた印象でした。花
火は西町の方で見ましたがよく見えて綺麗でした。とても楽しませていただきま
した。

来年こそは踊り連を作ってまた参加したいと思い
ます。
参加するからには、今年のように翌日のゴミ拾い
をするのも当然の事だと思うし、実行委員の方々
だけが苦労するのではなく、市民参加型にしてい
くのはとてもいい事だと思います。
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8 伊那市 50代 一般参観

とても盛り上がったと思いますが、緊急搬送で連が止まったことは残念でした。
他に回避の仕様があったのではないでしょうか。
なぜ、あの場所だったのか。

今年は区の連が出なかったので、来年は小学校の
子供たちと連で出てみたい。

9 伊那市 40代 実行委員会

伊那まつりに協力したい、という人との出会いに恵まれて、事務局として開催ま
での過程は感激の連続でした。まちづくりの一環としての伊那まつりに大きな可
能性を感じる、貴重な時間を過ごしました。また、従来のやり方を承知しなが
ら、新たな一歩に対して一定の評価が寄せられたことも、来年につながる取組み
になったと思われます。

自ら楽しみ、楽しませる場を創る人を掘り起こし
ていきたい。

10 伊那市 40代 一般参観

・１日開催で特に通り町から花火が見られるのか気になっていましたが、いなっ
せ前からきれいに見えたので良かったと思いました。
・１日開催になったためか、参加人数が多く感じました。（キッチンカーなど新
たな試みをされたからかもしれません。）そのため、通りが少し手狭に感じまし
た。

11 伊那市 50代 一般参観
盛り上がりがあって良かった 家族で参加

12 伊那市 20代 おどり連

久々の伊那祭りという中で大変なこも沢山あったかと思いますが、大勢の人が集
まってとてもいい祭りだったのではないかと思います。
市民おどりでは2名ほど熱中症で運ばれてしまう事態がありました。コロナもあり
暑さに耐性が無くなってる面ももちろんあるかと思いますが、夏がどんどん暑く
なっている一面もあると思うので今後も何かしたら対策が必要だと思いました。
運営委員の方々というか連ごとになるかもしれませんが。

13 伊那市 40代 一般参観

伊那町に、まつりの音楽が流れ、活気が沸いていた。
ただ踊り連の人数制限はあったものの、距離が短くなった分、密だった。ダンシ
ングオンザロードが何回も踊られていたが、基本の勘太郎や伊那節も、きちんと
踊ってほしかった。特に伊那節の時は、ダラダラ歩いていたり、踊ってない人が
多く見られ残念だった。

ダンシングオンザロードを踊り楽しむだけではな
くて、勘太郎や伊那節もきちんと踊れるようにし
て、参観やテレビで見てる人が嫌な気持ちになら
ない踊り方をしたい。

14

上伊那地
域（伊那
市を除
く）

60代
その他(市民
バンド)

いろいろトラブルはありましたが、臨機応変に対応してくれたと思います。 来年も、市民バンドできればうれしい！

15 伊那市 60代 一般参観
盛況だった。 特になし
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16 伊那市 50代 一般参観

夕方4時過ぎから見に行きましたが、混み過ぎていて驚きました。歩くのも大変。
何か買うために並ぶのも、列がどう続いているのかがわからない程でした。
救急車の出入りで、列がぐちゃぐちゃになったとかで、一人一人に聞いて並んだ
りもしました。
花火も少なくて寂しかったです。

来年は子どもが学校で参加する年の予定なので、
一緒に踊りを楽しみたいと思っています。

17 伊那市 30代 一般参観
出店に人が集中し、長蛇の列で暑くて飲み物すらまともに手に入らなかった

18 伊那市 60代 出店

・人出が多く賑わっていて良かった。
・開催時間ですが夜１０時までは遅すぎる。子供達も参加するので１時間前倒し
して夜９時までがいい。
・ゴミの散乱や特に歩きたばこの吸い殻が多く気になった。
　あれだけの人混みの中での歩きタバコは危険なので取り締まるなどしてほし
い。
・熱中症対策をもっとしてもらいたい。
・伊那市駅～伊那北駅の間の通りが全面的に盛り上がるようにしてほしい。

子供たちが楽しめるような出店を出したい。

19 伊那市 40代
その他(参加
しておりま
せん)

新しい形式での開催ができたのではと、思います 特にありません。

20 伊那市 30代 おどり連

出店が混みすぎて、おどり連で参加した子供が出店で気分転換させようとおもっ
ても、できなかった。人が多すぎて、踊り後でも、チョコバナナ一本で長蛇の
列。まつりの食べ物は高いが、そこまで並ぶ価値はない。結局、祭りでは何も買
わずに楽しめずにかえった。

21 伊那市 40代 おどり連

5年前に移住してきて、参加ははじめてでした。伊那小学校に通う息子がおどり連
に参加したので、一緒にまわりました。
大人から子供までが踊り続ける光景は、かなりの熱気があり、市民の全体感を感
じました。子供たちはこうやって地域の一員であることを認識していくのではな
いかと思いました。
出店は、公園や沿道がかなり並んでいて、時間もかかりましたし、押し潰された
り立ち往生する危険も少し感じました。

また、家族で参加し、雰囲気を味わいたい。

22 伊那市 40代 おどり連

とても楽しかったです！みんなの一体感が伝わるいいお祭りでした。救急車で止
まった分の延長対応も運ばれた方は気の毒でしたが長く踊ることが出来良かった
です。
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23

上伊那地
域（伊那
市を除
く）

30代 出店

大盛況 食べ物等はどうしても客が持ち歩くため出店者が
ゴミを回収するのは難しいと思われます。
そこらじゅうに散乱して拾うのに労力がかかるの
であれば、ゴミ箱を各所に設置して、処理費を出
店料に上乗せする方が良いと思います。

24 伊那市 30代 一般参観
花火が見れてよかったです。

25

上伊那地
域（伊那
市を除
く）

40代
その他(協
賛)

久しぶりに伊那の町に賑わいが取り戻せたお祭りでした。 形式や姿は時代に合わせて変化すると思います
が、これからも継続していくことが大切だと思い
ます。

26 伊那市 70代以上 実行委員会

おどり委員をさせていただきましたが、委員が承知してないところで、おどり参
加者数2000名という具体数を示してしまい、参加者数を制限してしまったことに
納得がいきません。伊那まつりは、市民まつりである以上、より多くの市民に参
加していただくことが大事であると思います。おどり委員会の「新しい一歩」と
は、参加人数を減らすことだったのでしょうか？残念です。

過去の伊那まつりのように、より多くの市民が参
加できるものにしていきたい。また、１日開催は
賛成なので、せめて市民おどりと花火は、縮小あ
りきで考えないでいきたい。

27 伊那市 40代 一般参観

市民主体の伊那まつり、新しい形でとても好感持てました。
参加した子供たちもそれぞれ楽しめたようで、久しぶりの開催に感謝します。

28 伊那市 40代 おどり連

初めての参加なので、比較ができませんが、楽しく参加させていただきました。 おどりを通して、地域の方々と更に親交を深めら
れれば、またその仕掛けがあればと思います。

29

上伊那地
域（伊那
市を除
く）

40代 一般参観

人出の多さに驚きましたが、アフターコロナを実感できる良い祭りだったのでは
ないでしょうか。

みんなと楽しみたい。

30 伊那市 40代 一般参観

街中から望める花火もあり、よかった。ただ、市民踊りについては踊り連の募集
の時点で規模縮小が決まっており、参加者の選別を危惧した連が応募を見送った
例もあったと聞いている。『踊りたい！』との市民の気持ちを大切にできる仕組
みを期待する。
また、市の関わり方について、春の高校駅伝と比較し、『市は市民を大切にせず
に市外からの金ばかり考えている。』との指摘もあった。
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31

上伊那地
域（伊那
市を除
く）

30代 一般参観

屋台がある場所が分散していたようですが、当日それを知る術がなかったのが残
念でした。あるならもっと回ってみたかったです。

32 伊那市 40代
その他(家族
が観覧)

家族が観覧に行ったが、とんでもなく混雑していたと聞いた。（関連性は不明だ
が8月7日に観覧に行った家族1名の新型コロナ陽性判明。以降家族全員感染）あら
ゆる意味で安全第一を優先すべきだと思う。

今回の見直しをきっかけに、小学校からの（ほ
ぼ）強制参加の廃止を訴えたい。夕方の練習や揃
いのTシャツ作成など、負担が大きすぎる。

33 伊那市 60代 一般参観
コロナ明けの開催で活気があった。 特にありません。

34 伊那市 30代 一般参観

久しぶりの『お祭り』にわくわくし、活気あるお祭りの雰囲気だけでも楽しめま
した。子どもも『お祭りがある！』ということだけで大喜びで、運営・企画・実
行してくださった皆様に感謝です。ただ、混雑は覚悟の上でしたが、飲食系の屋
台の混み具合が半端なく、チョコバナナ１つ買うのに4.50分並び、あとで子ども
にお祭りの感想を聞くと『並ぶのが疲れた』と。屋台にひたすら並んで終わった
印象なのが残念でした。

子ども達が将来自分たちもこんなお祭りをやりた
い！と思えるような子どもにとって楽しく優しい
お祭りが素敵だと考えます。子どもに優しい＝大
人にも優しいはず。屋台に関しては子連れで長時
間待つのが本当につらかったので出店者にもう少
し祭りを楽しんでもらう為の責任として効率を求
めるか、エリアが分かれるならそのエリアを統括
する人が屋台への並び方や待ち時間をアナウンス
するなど来場者への配慮があったらなおよいと思
う

35 その他 50代
その他(花火
協賛)

開催できて良かったです 笑顔で沢山になると良いです

36 伊那市 30代
その他(協
賛)

今年は一日の開催でしたが踊り、花火共にできて良かったと思います。実行員の
皆様は大変お疲れ様でした。
ひとつ要望としましては花火の協賛者の社名は当日、時間の都合上なのかアナウ
ンスがありませんでした。パンフレットには一覧が載っていましたが他の紹介方
法も考えて頂ければと思いました。伊那ケーブルテレビで中継をしていたのでテ
ロップで流すなどいかがでしょうか。参考までにコメントを読んでいただければ
幸いです。

37 伊那市 40代
その他(商工
会議所青年
部)

長年伊那祭りに携わってきましたが、コロナ明けて市民の方達がこんなにも待ち
望んで、喜んでくれていたんだなと改めて実感しました
運営する側は大変だと思いますが、これほど街が一体となるイベントは他にはな
いと思います
またこれからも最高のお祭りを開催し、皆の笑顔が溢れる街にしてほしいです
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38 伊那市 50代
その他(花火
協賛)

大盛況で、歩くのもままならい状況でした。待ちに待ったという感じで楽しめま
した。

39 伊那市 40代 一般参観
踊りが開催できて良かった。
やはり、祭りには踊りがつきもの、と感じました。

誰もが参加できる場の創出

40 伊那市 50代
その他(協
賛)

弊社の代理業者様から、「1日の開催では寂しい」という意見を聞きました。

41 伊那市 50代 おどり連

毎回そうですが、踊っていて詰まったり間が空いたから走れーというのがなくな
ると踊っている側からすると嬉しくないです。
花火は、コロナ前のように2日に分けてほしいです。
踊り連に出てる人には、見るなと言っているみたいで嫌でした。

42 伊那市 50代
その他(出て
いません)

参加連について品が無い連が多く、見ている人への印象は良くないと思いまし
た。参加について審査はしていないのでしょうか？日本の祭りであれば、格式は
ある程度必要だと思います。

通り町からの脱却

43 伊那市 60代 一般参観

踊り連の飲食は休憩時のみにした方が良いです。
真剣に踊っている方々は見た目も良く素晴らしいと思いました。
しかし缶ビール片手に、だらだら歩いているのは見た目が非常に悪く参加しない
方が良いと思いました。

なし

44 伊那市 60代 出店

歩行者天国が短いなった分混んでしまって歩けなかったと言う人がかなりいまし
た。
また交通規制の解除が早くてまだ人がたくさんいるのに危険を感じました。

45 伊那市 50代 一般参観
2日間なかったのは、少し寂しかったです。

46 伊那市 40代 一般参観
花火も少なく規模も小さく、正直なところ、ガッカリだし残念でした…
買い物も露店が少なく列もすごくなってしまい、出来ない状態でした…

戻してください！

47 伊那市 50代

その他(花火
を離れたと
ころから見
た)

よかった。
直接関わることは無かったけれど。

人混みや駐車場の問題があるのでなかなか行こう
とは思わない。
花火を遠くから、CATVで見る方がキレイに見える
ので、そちらにしていきたい。
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48

長野県内
（上伊那
地域を除
く）

20代 一般参観

全然よくなかった。
3年前と同様の形式で
開催されたほうが
よかったと思いますよ。
変える
必要あったんでしょうか？

せっかくナイスロード
っていい場所があるのだから
それを活かして
お祭りをやってみたら
どうでしょうか？？

伊那市外からも
来たくなるような
そんなお祭りにしたほうが
なにかといいと思います。

49

上伊那地
域（伊那
市を除
く）

60代 一般参観

50年間伊那市で過ごした。毎回感じるが僕が子供の頃と気候が変わって毎年酷暑
の中の市民踊り。どうしても夏祭り？
もっと涼しくなる10月とかに市民まつりをするのはダメ？

友人（３０歳代の若いやつも多い）とヤバイよな、この酷暑の中のお祭り熱中症
患者が出て不幸にもその患者が死亡してから涼しい季節に開催→死亡させてし
まった後やっと気がつくんじゃね？と会話してる

今は福祉が充実した南箕輪村に引っ越しました。
障害手帳１級、障害年金１級の暮らしで補助が必
須な僕。50年過ごした伊那市は福祉に関して障害
者と高齢者にすごく冷たい福祉政策。仕方なく南
箕輪村に引っ越した。50年も過ごした伊那市。市
民踊りも障害前は参加してた。車椅子連で参加す
る市民踊りの連があれば参加したい。ドラゴンな
んとかは、振り付けが覚えられず伊那小の運動会
で習った伊那節しか踊れませんが。。。。

50 伊那市 70代以上 一般参観
もう少し時間配分を長くできないか? 体験コーナーを多く設けてほしい。

51

上伊那地
域（伊那
市を除
く）

10代以下 一般参観

自分はドコモ回線なのですが通信が集中していてとてもネットワークが不安定で
様々な連絡手段などがほぼ使えなかったので通信環境の改善のために移動基地局
の設置などを行うようにした方がいいと思います。

時間が遅くなってくるにつれて、屋台広場の混雑
がすごくどの屋台の列だか分からなくなっていた
ので屋台広場について検討が必要だと思います。

52 伊那市 40代 おどり連
久しぶりに踊りで参加出来て良かった。 自分が楽しみたい。

53 伊那市 40代 一般参観

活気があって良かった。屋台の近くに子どもが座れるベンチがあって助かった。
商工会の屋台美味しかった。なつかしい伊那節は聞けなかったから寂しい。同じ
日に花火で、フィナーレを飾る感じが良かった。

花火を落ち着いてみられる場所を見つけておく。

54

上伊那地
域（伊那
市を除
く）

40代 おどり連

久々のお祭り最高でした。今後もっと沢山の連が参加できると良いですね。た
だ、躍りの後に花火がありましたが通りからは大変見にくく残念でした。

もう一時間躍り開始を早めて、後の時間を楽しめ
る様にしては？
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No. 居住地 年代
第66回伊那
まつりの参
加状況

問１_今回の伊那まつりについて 問２_次回の伊那まつりに自分が実現したいこと

55 伊那市 30代 一般参観

とても賑やかで盛り上がっていました！
並ぶのもお祭りの醍醐味かもしれませんが、人に対して屋台等の出店数が少ない
ため物を買うのにかなり時間がかかってしまっていた。
お祭り会場までのアクセスがよくないため、駐車場から距離がある。近隣市町村
のお祭りを参考にし、大型駐車場を準備し、シャトルバスの運行等があれば年配
の方や、小さな子でも気軽に参加しやすいと思いました！
実行委員の方本当にお疲れ様でした。

56 伊那市 40代
その他(近く
の飲食店)

開催場所から　花火がなかなか見れなかったのが残念 市役所の所で開催して花火を上げてほしいと思っ
た

57

上伊那地
域（伊那
市を除
く）

30代

その他(所用
で今年参加
できなかっ
た)

開催は、承知してました。来年以降も開催していただけると嬉しいです。 一般参観ならびに飛び入り参加で踊ること。

58 伊那市 30代
その他(実店
舗営業)

とても良かったと思います。
自店舗は西町にあるのですが、普段は人の流れがほとんどなく閑散としています
が、祭り全体が西町にまで伸びていたため、常連さんだけではなく、初めての人
も多く来店していただき、来店のはじめの一歩となりました。

また花火が春日公園で上がったこともあり、店の前で多くの方が花火を見ていて
とても嬉しかったです。

市民踊り終了後の歩行者天国の時間が、西町には
なにもなく街灯も暗かったためか、急に客足が少
なくなりました。
その時間の通町方面はまだ賑わっていたため、も
う少し何かできればいいなと感じました。

59 伊那市 50代 一般参観
１日では、物足りない。 祭り気分を、楽しみたい。

60 伊那市 30代 一般参観

今までは、アルプス煙火工業の煙火打上げ従事者として伊那祭りに参加していま
した。
今回の伊那祭りは打上げ業者が減ってしまい花火を上げる側として参加すること
が出来ず、大変残念でした。

また花火の打上げ従事者として祭りに参加して観
客の皆さんに楽しんでもらいたいと思います。

61 伊那市 60代 一般参観

久しぶりの踊り連は賑やかで、参加している皆さんも楽しそうでとても良かった
です。私は花火を楽しみにしていたので夏の夜空に上がる花火を嬉しく、楽しま
せていただきました。ただ、以前のような花火大会を期待していたので残念でし
た。色々と制限や難しい点があったのかもしれませんが、大きな花火や音楽花火
を見たかったです。とはいえ、今回の伊那まつりの実行委員の皆さんには感謝申
し上げます。ありがとうございました。

盛大な花火大会を楽しみにしています。
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62 伊那市 30代 実行委員会

1日開催でも良いと思いました。
花火については例年の盛り上がりがなく、良くも悪くも普通の花火になってしま
いました。コロナ前のものを期待してる方もいると思うので前の形に戻す、ある
いは違う話題性、エンターテイメント性のあるものにするなど今後工夫が必要で
す
実行委員会に今後参画していく人をどのように集めていくか、誰が声かけしてい
くかを検討する必要があります。
待ってるだけではなく声かけが必要

市民総参加の形の追求
下記、参画しないとありますが参画したくないと
いう意味ではなく今回のおまつり広場に置いては
公募も多かったため市民の方優先で運営してくだ
さい。
実行委員会への出向については依頼があれば参加
する方向です。
単年度制につき来年以降の理事の判断とはなりま
す。

63 伊那市 40代 おどり連

蓮は短くてもみな楽しんでいて良かったが誰もが救急車の対応に不満　何故に蓮
を止め真ん中を突っ切っていく必要があったのか　暑い中30分も休止　あれは酷
かった

いなっせからドンキ側ははっきり言って暗く人も
いないし盛り上がらない　あっちにいると寂しい
来年はそっちに行かない所にくじが当たると良い
な

64 伊那市 50代
その他(して
いない)

花火が小規模、場所が変わって見えなかった。やはり市役所駐車場&三峰川合流点
がいいと思う。

65 伊那市 60代
その他(無
し)

コロナを踏まえてはわかりますが、不満です、花火が、楽しみでしたが、場所
も、以前に戻してもらってコロナ前とおなじにして、欲しかった屋外なのでコロ
ナも、大丈夫だと思います

66 その他 70代以上 一般参観
従来の様な　花火大会を楽しみに東京から帰省していました。
是非　復活して下さい。

67 伊那市 60代 一般参観

４年ぶりでとてもたのしめました。
花火も春日公園で良かったです。
これからも楽しい企画宜しくお願いします。

踊りにさんかする。

68 伊那市 60代 一般参観
良かったです。 特にありません。

69 伊那市 30代 一般参観
屋台の場所が例年より限定されていたせいか、人が集中して身動きが取れない状
態だった。

9/19



第66回伊那まつりアンケート
R5.9.15～R5.10.1

No. 居住地 年代
第66回伊那
まつりの参
加状況

問１_今回の伊那まつりについて 問２_次回の伊那まつりに自分が実現したいこと

70 伊那市 50代 一般参観

久しぶりにお祭りを見ることが出来て嬉しかったです。コロナ禍の中、主催者の
方々が思い切って企画してくださり、ありがたいと思いました。中学生の息子た
ちと一緒に商店街の歩道を歩きました。伊那市にはこんなに若い人がいるんだ、
とびっくりしました。私が住んでいるところは高齢者ばかりなので．．．。

商店街の歩道が狭く、混雑の中で歩きにくかった
です。もっと広い場所でお祭りをすればいいのに
と思いました。息子たちは出店で焼きそばを食べ
たり、スーパーボールすくいや射的をやりたかっ
たようなのですが、お店が少なくて出来なくて残
念そうでした。ダンスに参加しているのが一部の
団体だけだったので、一般の人もその場で盆踊り
などに参加できるようになればいいなと思いまし
た。

71 伊那市 20代

その他(伊那
市消防団音
楽隊にて開
始予告パ
レード)

多くの人で賑わい、楽しかったと思う。

72 伊那市 70代以上 一般参観
久々の伊那まつりで良かった、只マンネリ化のお祭りで活力がいまいち。ドラゴ
ンはもう飽きた。やはり伊那は伊那節、勘太郎が似合う。

伝統の伊那節をみんなが踊れるように

73 伊那市 30代 一般参観
混みすぎていて危険
２日間の開催に戻してほしいです！

来年は子供たちが踊りにでるので
全力でサポートしたい

74 伊那市 40代 一般参観
屋台が少なかったので次回はもっと増やして欲しいです！
踊りと花火は今まで通り別日にして欲しい！

ぜひ出店してみたいです。

75 その他 20代 一般参観

ダンシングオンザロードみたいなやつがダサいです。郡上八幡の盆踊りだった
り、阿波踊りみたいに昔から続くものを大切にしないと時代に合わなくなること
もあると思います。令和になったので見直しも必要だと思います。茅野市や諏訪
市は伝統的な祭りがあるのにちょっと恥ずかしい

76 伊那市 40代 一般参観

はっきり言って今回の伊那祭りは失敗だと感じます。
特に出店を数カ所に集約させたため買うためにもものすごく並び、子供達が楽し
むことができていません。
原因として今までは2日間に渡り実施されたことで分散化されていた人手が1日開
催ということで集中してしまったことに尽きると思います。
小学生低学年以下を連れた家族にはとてもキツイ祭りになってしまっています。

2日間開催に戻し、人手の分散化
(踊りと花火を分ける)

77 伊那市 20代 一般参観
一日で終わってしまうのは少し寂しい感じがした
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78 伊那市 40代 一般参観

規模を小さくしたのに、参加者は以前より多かったと思います。結果、人混みで
身動きがとれず、楽しむ余裕もありませんでした。規模を広げるか、何か所に分
散しないと、息苦しいほどの人混みに具合が悪くなる人が出るのだと思います。
みんな楽しみにしていたので、予想を超える人が集まったのだと思います。

今回は、コロナ後ということで、踊りに参加しま
せんでしたが、次回は踊りにも参加できたらと思
います。

79 伊那市 30代 一般参観

出店の出店が少なく屋台はどこも混んでいてお祭りを楽しむどころではなかっ
た。
ブースを分けてもその周辺全体が混雑し、列も乱れて係員が右往左往していた。
最後の方は買うものがほとんどなかった。
人が屋台周辺に混雑していて感染対策的にも安全面でも好ましいものではなかっ
た。

ブースがあちこちに分かれているせいで移動が大変でメインである踊りをほとん
ど見られなかった。

市役所をメイン会場として正面のナイスロードを
歩行者天国にし踊り連を通らせ、ナイスロードと
駐車場に屋台を配置したほうがスペース的に余裕
ができる上にメイン会場でさまざまな催し物を実
現できると思う。（太鼓、舞踊、早食い、伊那ア
イドルのパフォーマンス、グラム当てなど）
「新しい」を謳うなら駅前の狭い会場を見直し、
踊り連に参加する関係者以外も楽しめるような催
し・集客法を今一度考慮すべき。

80 伊那市 30代 一般参観

歩行者天国の範囲を狭くしてしまったせいか人が多すぎると感じました。小さい
子どもが楽しめるようなお祭りではなく、大人しか楽しめないお祭りだったよう
に思い残念でした。
あとスローガンの意味がわかりませんでした。

それを考えるのがあなたたちの仕事だと思います
が、、、

81

長野県内
（上伊那
地域を除
く）

20代 一般参観

すごい人が多くて行き来が大変だった。
歩道だとベビーカーが大変なので、歩道で踊って欲しい

82 伊那市 60代 一般参観

おおむね良かったと思う
一日にしたのは、良かった
途中救急車で踊りが中断して、その時間の分、花火開始が遅くなったのを知らず
に、何で花火が上がらないんたまろうと、ずっと待っていた

ありません
身体が不自由なので、ケーブルテレビでの踊りを
見るのと、花火を楽しみます

83 伊那市 40代
その他(体調
不良で不参
加)

具体的に何をどこでやっていて、
目玉のイベントは何なのか？事前情報が分かりづらかった。
数カ所に散らばっていた会場をどこに行けばいいのか？
お祭りに行きたい子供が楽しめそうなものがあったのか？結局子供の体調不良で
行く事は出来なかったが、
来年は参加したい人
お祭り気分を楽しみたい人
目的に合わせた会場が選べると嬉しいと感じた

子供も大人も楽しめる
活気ある伊那市のお祭り
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84 伊那市 20代 おどり連
花火と踊りが1日にまとめられてしまったのは、残念だった。

85 伊那市 50代 おどり連

楽しかったし盛り上がりました。途中救急搬送が2回もあって悲しかったけどその
分延長してくれてなお盛り上がった気がします。
ただ踊り連の人たちは花火が全然見えなかったので次の日だったら良かったな、
と思いました。

86 伊那市 40代 一般参観

一日に集約されてましたが、それでいいんじゃないかと思いました。2日間だとど
ちらに行けばいいのかわかない。
未就学児の子供は、お祭りを楽しんでいました。コロナで経験できることが少な
く、自治体も中止している所が多いので継続してほしい。
とにかく
子育てに優しい、子ども中心に移住者を増やせる活気ある伊那市であってほしい
です。
当日は、暑すぎて飲食店でも休憩と言う名のお酒を頂きました。

子どもがもっと参加してくれたら、親達は動くと
思います。

87 伊那市 10代以下 おどり連
楽しかった

88 伊那市 30代 一般参観

スローガンとイベントは良かったと思います。
しかし１日開催の為か混雑が酷く、例えば出店で買い物をしたくても待ち時間が
長すぎて買うことができませんでした。
１日開催にするのであれば、もっと広い会場で出店数を増やすなどしていただか
ないと楽しめません。
子供も買えずにさみしい思いをしていました。
正直つまらなかったです。

自分が実現したい事ではありませんが、以前のよ
うに２日間の開催にしてもらいたいです。
せっかくのお祭りなのでゆっくりと楽しみたい！

89 伊那市 60代 一般参観

１日に短縮されたが、踊りや屋台等楽しそうだった。（事情によりケーブルテレ
ビを見ていた）
暑い時期だったので、救急搬送があり少し心配になった。
花火は実際見たが、いつもより短く集中して見ることができた。
また、打ち上げ場所も春日公園だったので、家から移動せずに楽しめた。
今までの「伊那まつり」より、テンポがあって良かったと思う。

Tシャツデザインなどに応募してみたい。

90 伊那市 50代 一般参観

1日ですべてを終えたのは良かったと思う。会場の移動もなく、一箇所で行えたの
は良かった。人手が多く、近隣のお店にも人が集まり、コロナ禍を乗り切ったお
店にとっても本当に良かった。通り町から花火が見えないという意見もあるが、
場所の移動はかなり混雑するし、天竜川沿いに人の流れを誘導して、その時間前
後だけ橋の上や道路を歩行者天国にするなど工夫すればよく見える。その方が近
隣の飲食店も賑わって良いと思う。

出店の場所を駅前に作るなど、もう少し工夫が必
要。花火の時間になったら、歩行者天国の場所を
変えて、歩いて人が移動できるように誘導すると
いい。
今年の伊那祭りはコンパクトでとても良かった！
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91 伊那市 50代 おどり連

久々の踊り連参加ですごく楽しみにしていました
踊れたことは良かったのですが、2度の救急車対応による中断、暑い中での踊りで
したので、当然予想していたことと思いますが、あれだけの時間、全体をストッ
プさせての対応がマニュアルどおりだったとすれば、マニュアルを見直すべき
あの混雑の中へ救急車を入れなければならなかったのか、患者を混雑内から人力
で混雑外へ移動させることがなぜ出来なかったのか…

踊りをもっと長時間、盛大に、盛り上げたい

92 伊那市 30代 おどり連

踊り連としては普段の1/3であったので、ゆったりしていたが、相変わらず各連の
ペースキーパーが機能していなかった。
また、踊りが終わった後だと露店が終わっているところが多く、踊る人と参加す
る人の差が出てしまい、若い人が踊り連に参加しなくなるのではないか。
花火は場所柄、迫力があってよかった。
ただ、お祭り広場も欲しかった。

来年も踊り倒す！
ただ、参加連をどこにするか悩んでしまう。

93 伊那市 30代 一般参観

久々の賑やかさで子供達も喜んでいました
出店の数が少ないと思います。
お店に人が集中しすぎている印象がとてもあり
買うだけで３０分以上まつお店ばかりでした。
踊り蓮も短いと感じました。
以前の長さくらいにしないと沿道に人が密集してしまいます。
踊りを見にきているご家族もいると思います。
密集を減らすには長さは必要だと感じます。

94 伊那市 40代 一般参観

今年は祭りの通常開催を行う地域が多い中、１日のみの縮小内容に物足りなさを
感じた。役人の都合だけでなく、民意を反映して決定されたものだったのか？
また何故、花火の打ち上げ場所を例年と変更したのか？市民の憩いの場である公
園を使用してまでも春日公園から打ち上げる意味はあったのか？毎年、打ち上げ
場所がある程度決まっている事を前提に自宅鑑賞のため家の設計をしている所も
相当数ある。事前説明が必要。

踊りがメインになっている感がある。踊れない方
もいらっしゃる。
出店の充実を図りたい。

95 伊那市 30代 おどり連
時間や人数など、過去より縮小されたものの、参加しやす環境で良かったと思い
ます。

開催する際には、来場したいと思います。
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第66回伊那まつりアンケート
R5.9.15～R5.10.1

No. 居住地 年代
第66回伊那
まつりの参
加状況

問１_今回の伊那まつりについて 問２_次回の伊那まつりに自分が実現したいこと

96 伊那市 50代
その他(参加
しない)

縮小縮小でつまらなかった。
打ち上げ花火も場所が変わっていた
いつものように天竜川沿いが良かったのでは。
毎年踊りも企業で参加させていただいたが、その頃が懐かしい
でも、新しい一歩　として見直したならいいのではないか。でももう参加しない
かな
市役所の方々がやる気がないって風の噂で聞きました…確かに負担は増大だと思
います。
今年は松本ぼんぼんや長野びんずるが羨ましかった年でしたね

97 伊那市 60代 一般参観

花火をとても楽しみにしているのが、30分だけで、しかも単発の花火が主で、と
てもがっかりしました。他の地区の花火は盛大だったのに、伊那市は予算の関係
なのか、小規模で、残念でした。来年は以前の伊那祭りに戻して欲しいです。

温暖化で、暑い中、踊る、参観するで、救急車の
出動もあり、これから先、温暖化は避けられない
ので、温暖化対策として、時期を涼しい時期にす
る等、対策しなくてはならない気がします。

98 伊那市 50代
その他(楽し
く見学)

１日での開催で良いと思う　が　花火の時間が短かった 楽しく子供達が踊っている姿を観る

99 伊那市 50代 おどり連
行動制限などあり、盛り上がりに欠けた感じがした。

100 伊那市 50代 おどり連

いまいち面白くなかった。
踊りは久しぶりに踊る事が出来て嬉しく思いました。
花火大会はやっぱり別日の方が良いですね。
花火が踊っていた場所からは見え無いから。

踊りには参加したいです。
でも以前の様に伊那北駅から伊那市駅またはバス
ターミナル辺りが伊那祭りらしくて良いですね。
多分花火も見えるかも…。

101 伊那市 30代 おどり連

小学生が市民踊りに参加する事ができ、本当に良かったと思います。
ただ、伊那節、勘太郎月夜唄の練習不足がとても目立ちました。
ドラゴン踊りだけでなく、伊那節などの練習もしっかりするように呼びかけた方
がいいと思いました。
花火は建物が邪魔でほとんど見れませんでした。踊りに参加していた子供がとて
も可哀想でした。花火は踊りと別日にするかあげる時間、場所を考えて下さい。
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No. 居住地 年代
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102 伊那市 30代 一般参観

例年に比べると最悪でした。コロナ対策なのか歩行者天国の距離は短くいなっせ
周辺は立ち往生。救急車も通れずおどりは何分もとまり
屋台も少なくすべて混雑。
お腹すかせた子供達は何も買えず

花火も踊りのすぐだったので
いい場所からはみれず
小さい頃から毎年いってましたが
一番サイテーでした！
やはり協賛の会長さんがいないからですかね！

103 伊那市 50代
その他(子供
もの送迎)

屋台を少なくする趣旨がわからない
飲み物が無く自販機もほぼ飲み物が売り切れで脱水や熱中症のことを全く考えて
ないと思った
中途半端過ぎて花火もつまらなかった。とにかく水分関係は無くならないように
すべきだと思う

やるならちゃんとやって欲しい。祭りの範囲も狭
くしたらそれだけ混雑するのは当たり前のことを
わかって欲しい
飲食を制限したら危険を伴うことをわかって欲し
い
混雑を解消するための誘導をちゃんとやれば無駄
な制限は無くせると思います

104 伊那市 30代 一般参観

久々開催ということで大いに盛り上がっていた。毎年これだけの人が集まってい
るのか、集まっていないのか。これだけ集まるならもっと上手く色々連携しない
とお祭りの中で事件や事故が起きそう。運営が大変そう。もっと市の関係者や商
工会議所などが上手く連携して商店街や個人の人の出店をサポートすればそれぞ
れの飲食出店に人の負担が減りそう。こんなに人が多く集まるお祭りだからもっ
と中身も綺麗に運営してほしい

105 伊那市 40代 一般参観

花火が春日公園になってしまい、気軽に見に行けなくなったのが残念でした。
河川敷に戻って貰えることを祈ります。
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第66回伊那まつりアンケート
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第66回伊那
まつりの参
加状況

問１_今回の伊那まつりについて 問２_次回の伊那まつりに自分が実現したいこと

106 伊那市 30代 一般参観

青年部の100円くじについて
5時半過ぎ頃に列に並んでいたところ、くじの残数が少なくなっている、並んだ人
全員が引けないかもとアナウンスがあり。
まだ上位の景品が残っていたので子供も期待を持ち無事順番が回り子供2人5回づ
つ引いた。旅行券が残っていて木箱に入ったくじが我が家の引いた分10回で全て
無くなり係の方が後ろに並んでいる人達にくじ終りと伝えた。ということは引い
たくじの中に旅行券が入っている↓

という事。しかし全てはずれ。くじの係の方も？
と困惑していると景品近くにいた係の男が自分の
ポケットから1枚くじを出し木箱へ…くじを開ける
係の方も終わりじゃないの？とその男に聞く。結
果次に並んでいた方に旅行券が当る。
当たらなかったから怒っているのではなく操作す
るのであれば誰にも分からない様やるべき。子供
は全て見ていて卑怯だと。その通り。毎年楽しみ
にしていただけに残念。もうくじはやらない。本
当最低。

107 伊那市 30代 一般参観

子供向けの屋台が少なかった
屋台が少なくどこも行列ができていた
もっと屋台を増やして欲しい

108 伊那市 30代
その他(放
送)

当日の情報手段としてグループLINEがとてもよかった。生中継で現状を伝えた
り、尺を計算することができた。
踊り連の間が空いてしまったため、ラストのいなっせ前が寂しい映像だった。
オープニングで、待ち時間があった。消防団音楽会隊がどこにいるか分かりませ
んでした。→また確認させてください。
花火は、地元消防団が伊那中周辺にいましたが、近隣住民からカスが雨樋に入る
と、クレームをうけたようです。

４年ぶりでしたが、市民主体で良い祭りだったと
思います。
来年はさらに良いものになればと思います。あり
がとうございました!

109 伊那市 40代 おどり連

人が多く歩道でなく、踊り蓮の道を歩く人がいて危険だった。
救急搬送の時間が長く、暑い中で小さな子はイヤになっていた。時間延長しなく
てもよかった。
仮設トイレに洋式がなく不便だった。

110 伊那市 50代 一般参観
１日で終わってしまい、物足りなかった。 市役所駐車場での屋台等、広いところで買い物を

したい。花火も長時間楽しみたい。

111 伊那市 60代 一般参観

久しぶりの開催で期待していましたが残念でした。
特に花火大会。
近隣の市町村の花火大会と比べて大変ショボかったです。打ち上げ場所も以前の
河川敷が良いです。
上伊那の中心となる伊那市のお祭りがあれでは寂しいです。
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112 伊那市 40代 一般参観

伊那祭りの復活に、多くの皆様の多大なご尽力にまず感謝申し上げます。新しい
形式ではありましたが、楽しい時を過ごせましたので良かったかと思います。
欲を言いますと、「花火大会は別日で大々的に開催」「歩行者天国の開始時間の
前倒し（開始直前過ぎて歩道に人があふれ危険でした）」「歩行者天国エリアの
拡張（坂下区まで）」を希望し、来年も楽しく行きたいと思います。

今の「ダンシングオンザロード」になってから、
躍りに参加したことがないので、何らかの形で躍
りに参加したいと思っています。
実行委員にも興味ありますが、単身赴任の身でご
さいますので、別の形で貢献したいと思っていま
す。

113 伊那市 40代 一般参観
伊那祭り恒例の音楽花火を楽しみにしてたがなくてつまらなかった。
人が混みすぎてなんにも買えなかった。

今まで通りの開催にして欲しい。

114 伊那市 40代 おどり連

ひさしぶりの伊那まつり楽しませて頂きました！
しかし、踊りの際の救護者対応は課題があると思います。
連の中に緊急車両が入るのではなく、担架などで別の場所へ移動した上で車両を
待った方が良いかと。
2度救護者対応があり、気持ちが冷めてしまいそうになりました。

市民バンドに参加してみたいですね

115 伊那市 40代 おどり連
皆が楽しめる祭ではなかった みんなが楽しい祭り

116 伊那市 30代 一般参観

二日間でないのは寂しかったですが、小さな子供がいるので、花火の時間や、規
模やら小さめでちょうど良かったです。若者や子供がいなければ、前のように市
役所一帯をほこてんにして、出店をいっぱい募ってやるのはお祭りらしくて楽し
いかな。

踊りの蓮がまた増えたらいいなと思います

117 伊那市 40代 おどり連

久しぶりにはじけて踊ることができました。
熱中症かと思われる人の救急車対応があったので踊る時間が短くなるかと思いま
したが20分の延長があり、その後の花火開始時間の変更など臨機応変な対応が嬉
しかったです。
踊り連の参加者は激減したためかわかりませんが踊る場所も短くなり、特に入り
船の信号機は道幅が狭かったので危険を回避できたのではないかと思います。

いままでよりも格好よく踊りたい！
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118 伊那市 30代 一般参観

子供を連れていきましたがお祭りの範囲が狭くてとても混雑していました。
子供向けの出店なども少なく、踊りまで見ていく予定でしたが子供がもう帰りた
いと言って踊りも見ずに帰りました。
花火も家で見ましたがあっという間に終わってしまいました。
過去で一番悪い伊那まつりでした。

近隣の市町村の大芝祭りにもいきましたが子供も満足していました。
来年は通常の2日に戻してもらいたいです。

子供と一緒に楽しみたい

119 伊那市 40代 一般参観
しょぼい
いっそやらない方が良かったのでは？

無い

120 伊那市 60代 一般参観

踊り連が有志の団体だけになり、地区連が無くなったので、見ていて気持ちが良
かった。
花火は以前のように盛大にやってほしい。近隣の地域に比べて見劣りする。

121 伊那市 40代 一般参観

久しぶりのお祭りなので、ものすごい人でした!
飲食等の屋台付近は尚更。
ものすごい暑さもありますが----市役所の場所も使ったり人が密集し過ぎない前
のように分散させたりする等の工夫もあったら良いなぁ～なんて思ったりします!
でも私も子供達も楽しめました。
ありがとうございました☆

特にない

122 伊那市 10代以下 一般参観
4年ぶりの伊那まつりで、凄く盛り上がって良い祭りでした。また、花火も迫力が
あって凄く綺麗でした。

123 伊那市 60代 一般参観

伊那市役所駐車場のお祭り広場が無く色んな団体のパフォーマンスが見れなかっ
たのは寂しかったですが、花火打ち上げが春日公園からだったので綺麗に見れて
最高でした。
踊り連はあのくらいの距離が丁度良かったと思います。

もう少し出店があったらもっと楽しめると思いま
す。

124 伊那市 10代以下 一般参観
1部例年と違うところがあったが、久しぶりの伊那まつりは楽しかった 連の数を増やして、出店店舗も増やした方がいい

と思う
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125 伊那市 40代 一般参観

想像の何倍もの人がお祭りを観に来ていて本当に驚いた。まるで都会のお祭りに
来たみたいだった。
知人が何人か出店に関わっていたが、商品が１８時前には完売し驚いたとのこ
と。

大勢の人がお祭りを楽しみにしていた事を知ることができ感激した。
あと、踊りのあとすぐに春日公園で花火が上がったのも興奮冷めやらぬ状態で良
かった。花火のテンポが良く楽しかった。

私ができることはそんなに多くないが、伊那祭り
の盛り上がりを積極的にSNSで発信したい。伊那祭
りは上伊那の各市町村からも沢山の人達が参加し
見に来る。
上伊那以外からも来てもらえるように少しでも力
になれたらなと思う。

126 伊那市 20代 実行委員会
予想外の事態にも対応できて良かった。 無理、無駄をなくしたい

127 伊那市 30代
その他(労働
力)

激アツ

128 伊那市 30代 実行委員会
暑くて大変だった 放送本部の設備充実

19/19


